



La pesadilla del SLEP en la Región

¿Alguien cree que un “convenio” con una universidad estatal solucionará la crisis de infraestructura de los establecimientos?

La pesadilla de los Servicios Locales de Educación Pública, creados durante el segundo gobierno de la Presidenta Bachelet, por medio de la Ley 21.040 con votos de derecha e izquierda, después de haber destruido el sistema en la Región de Atacama, muestra en Valparaíso y Juan Fernández su peor cara, con gravísimos problemas de infraestructura, los que incluso han causado graves lesiones a profesores, alumnos y, esta semana, amenaza con dejar sin movilidad a una menor accidentada en el Liceo I de Niñas María Franck de Mac Dougall.

La respuesta a la crisis, lo que habla bien de él, la dio personalmente el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, oriundo del cerro Esperanza, quien cursó toda su enseñanza básica, media y estudios universitarios en la zona, por lo que bien sabe de qué está hablando. Su propuesta, empero, de generar un convenio con el Gobierno Regional y la Universidad de Valparaíso para que esta última diagnostique y dé las directrices de solución, asoma con ser una propuesta voluntarista. Acá no falta dinero ni diagnósticos. De hecho, la gran mayoría de los liceos que se llueven para el invierno han recibido cuantiosos fondos para reparaciones, las cuales, sencillamente, han sido mal hechas o encargadas a empresas de conocidos, algo habitual en la zona.

“Los problemas de implementación, desfalcos y las restricciones legales han transformado a esta institucionalidad en un mero aparato burocrático que ha enterrado aún más a la educación pública”. Esta frase, contra todo lo que usted pueda pensar, no es una opinión de Marcela Cubillos, sino de *La Izquierda Diario*, órgano comunicacional del Partido de Trabajadores Revolucionarios (PTR) de corte trotskista, fundado en 1999 y constituido legalmente ante el Servel en mayo de este año. El aumento del gasto se realiza año a año sin justificación alguna, junto con los sueldos de sus directores, mientras se llueven las salas y en muchos casos no se pagan ni las cuentas de la luz. El atraso y despelote en la desmunicipalización es tal que el Consejo de Evaluación del proceso recomendó posponer cuatro servicios educativos para el año 2026, entre ellos Costa Central (Concón, Puchuncaví, Quintero y Viña del Mar) y Marga Marga (Quilpué, Limache, Olmué y Villa Alemana), y fueron escuchados por el ministerio.